

El Ideal Gallego

Año XXVII.—Número 8.350.—Avenida de Rubine, 10 LA CORUÑA, SABADO 5 DE JUNIO DE 1943 Precio: 25 céntimos ejemplar

Hoy hace 35 años que el Caudillo salió de la Academia de Infantería

Los 124 supervivientes de la promoción se reunirán en las ruinas del Alcázar

MADRID, 4.—Mañana, día 5, se celebrará en Toledo un solemne acto para conmemorar el 35 aniversario de la salida de la Escuela de Infantería de S. E. el jefe del Estado. Formará una compañía, integrada por la mayor parte de los militares de aquella promoción, que serán mandados por el general Yagüe, y las secciones, por los generales Alonso Vega y Sáenz de Buruaga.

En el año 1907, trescientos ochenta y dos muchachos se incorporaron a la Academia de Infantería de Toledo, formando la catorce promoción. Aquellos muchachos juraron solemnemente que la catorce promoción no cedería a ninguna otra, de antes o de después, en disciplina, en valor, en abnegación y en dedicar su vida entera al santo servicio de la Patria y alto deber de honrar a su Ejército y a su Arma o perecer en el empeño. Han transcurrido treinta y cinco años de aquella fecha, y el juramento quedó cumplido.

A la gran fiesta que se celebrará mañana en Toledo, en las ruinas del Alcázar, faltarán a la lista más de dos tercios partes de aquella promoción. Sólo 124 podrán alinearse en el patio del Alcázar para responder, cuando se les nombre en "lista". El tributo pagado en estos treinta y cinco años de vestir el honoroso uniforme militar no ha sido escaso. De las 258 bajas de la promoción, la muerte natural se llevó a 68; fueron bajas, y no de muerte, por diversos conceptos en el Arma, 85; tuvieron en acción de guerra, 67, y mu-

Sesión de la Comisión del Obras Sociales de Consejo Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S.

MADRID, 4.—En la tarde del día 31 de mayo celebró sesión el pleno de la Comisión de Obras Sociales, bajo la presidencia del Vicesecretario de Obras Sociales, camarada Fermín Sanz Ordo.

Fueron ampliamente tratados diversos aspectos del proyecto de decreto sobre la personalidad de los organismos sindicales, interviniendo los consejeros señores Granell, Alonso Vega, Rivero Meneses, González Bueno, Bernal, García Fernández, Fontana y el presidente.

La comisión dió por ultimado su dictamen sobre el citado proyecto.

El Ministro de la Gobernación visitó las obras de reconstrucción de Oviedo

Inspeccionó los terrenos donde se proyecta la edificación de un Sanatorio Antituberculoso

También llegó a la capital asturiana el Ministro del Trabajo

OVIEDO, 4.—El Ministro de la Gobernación, don Blas Pérez, llegó a esta ciudad a las 130, acompañado del Director General de Regiones Devastadas, camarada Moreno Torres; Director General de Administración Local, camarada Pinilla; su secretario, camarada Luque; secretario nacional de ex combatientes y consejeros del Instituto Nacional de Previsión, camarada Criado del Rey, y dos arquitectos de la Dirección General de Regiones Devastadas. Hasta el límite de la provincia fueron a recibirle el Gobernador civil, señor Guillén; presidente de la Diputación, acompañado de un gestor, y el coronel del Regimiento de Milán. El Ministro se detuvo en Pola de Gordón para ver las obras del Preventorio Infantil que allí construye la Diputación, y también se detuvo en el pueblo de Villamanín, donde se realizan importantes obras de reconstrucción.

En la capital, y en el Gobierno civil, le esperaban el Gobernador militar, general Abriat; Jefe provincial del Movimiento y consejero nacional, camarada Arias de Velasco; Delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular, alcalde, vicario general de la Diócesis, en representación del Obispo; presidente de la Audiencia, rector de la Universidad, Delegado de Hacienda, y otras autoridades militares y civiles y jefes de las Comarcas. Por desgracia, el Ministro no se le rindió honores militares.—(CIFRA).

Pérdidas sangrientas infligidas a los soviets en la región de Veliej

Ha regresado a Washington Davies, enviado por Roosevelt a Moscú

WASHINGTON, 4.—Ha regresado a esta capital el enviado especial del presidente Roosevelt a Moscú, Joseph Davies, quien es portador de la carta de Stalin, en la que el dictador rojo contesta a la del primer magistrado norteamericano.—(EFE).

Las concentraciones y vías de comunicación rusas, sometidas a intensos bombardeos

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 4.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

Durante el día y la noche han fracasado los reiterados ataques soviéticos con pérdidas sangrientas para el enemigo, en la región de Veliej. Han sido destruidos 21 carros de asalto del adversario.

En el resto del frente del Este no se señalan más que actividades de carácter local.

Las fuerzas armadas aéreas han atacado constantemente las concentraciones de tropas y los puntos de apoyo de la aviación y el abastecimiento soviético en el Cáucaso y en el frente del Donetz. Las comunicaciones enemigas de refuerzo han sido también atacadas con inusitada violencia, en colaboración con los pilotos húngaros.

En el Océano Glacial Ártico, dos patrulleros han sido hundidos y un destructor averiado por la acción de las bombas.

Durante el mes de mayo han sido destruidos en el frente del Este 1.257 aviones enemigos. Por nuestra parte hemos perdido, en el mismo período, 143 aparatos.

Aviones rápidos alemanes han atacado un convoy enemigo en la zona marítima del Cabo Bon. Fue hundido un barco mercante e incendiado un segundo.—(EFE).

OVIEDO, 4.—El Ministro de la Gobernación, don Blas Pérez, después de almorzar en compañía del gobernador y otras autoridades provinciales, salió a recorrer distintos lugares de la ciudad. La primera visita fué a los terrenos del derruido Hospital provincial. El señor Moreno (CONTINUA EN SEXTA PLANA)

El trato inhumano de los soviets a los prisioneros polacos

Gran número de ellos han muerto de hambre y fatiga

SMOLENSKO, 4.—El periódico "Novi Post" publica un artículo del periodista ruso Sergio Chirokoff, sobre la suerte de los prisioneros de guerra polacos, en el que dice: "El campo de concentración de Uchto-Petohorsk está situado a unos 1.500 kilómetros de la ciudad de Kotlas, en la vertiente norte de los Urales. En él se encuentran unas 200.000 personas, que han de realizar un trabajo diario de dieciséis a dieciocho horas. En él estuve como forzado durante cinco años. En 1940 llegaron los primeros polacos prisioneros de guerra, que habían trabajado anteriormente en las minas del bajo Don. En el mes de agosto de aquel año, la cifra de estos desgraciados llegaba ya a los 20.000. Era únicamente soldados, ya que los oficiales fueron separados inmediatamente e instalados en otros campos.

Los prisioneros polacos llegaron al campamento en vagones descubiertos, vestidos con harapos. La alimentación en el campo era muy deficiente para ellos, hasta el punto de llegar a trabajar los prisioneros polacos para que los demás les dieran algún alimento. El trabajo minaba terriblemente sus organismos, y, al cabo de algún tiempo, se encontraban en la imposibilidad de ejecutarlo, a consecuencia de lo cual la ración que recibían se reducía aun más. La mortalidad entre los prisioneros de guerra aumentaba de semana en semana, motivada por el hambre, la fatiga y toda clase de enfermedades y epidemias, especialmente tifus.—(EFE).

La ofensiva aérea y naval contra Pantelaria, continúa

Un convoy aliado, atacado por los bombarderos alemanes frente a la costa tunecina

ROMA, 4.—Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

"Queremos dar a la Iglesia de Dios sacerdotes que sean a los ojos de los fieles 'otros Cristos', no sólo por los divinos poderes de que están investidos, sino por el ejercicio de todas las virtudes de que han de dar ejemplo; queremos que sean 'maestros de sabios e ignorantes' y 'sepan conducir' con serena franqueza las almas que buscan ansiosamente la verdad, e inspirar, a las todavía inciertas y acongojadas por la duda, aliento y confianza, y guiarlas con suave firmeza al puerto seguro de una fe consciente y fuertemente abrazada; que sepan oponer a los asaltos de los errores proteros y obstinados un espíritu firme y vigoroso, al mismo tiempo que una sólida y tranquila virtud."

Para que estos deseos de nuestro Prelado sean una fecunda realidad, los católicos debemos prestar nuestra entusiasta colaboración.

¿Cómo?

Orando por el florecimiento de vocaciones eclesialísticas.

Aportando nuestra ayuda económica.

A la altura del Cabo Bon (Túnez), los bombarderos alemanes atacaron, en las últimas horas de la tarde de ayer, un convoy enemigo, hundieron un barco e incendiaron a un segundo.

Ha continuado la ofensiva aérea adversaria contra la isla de Pantelaria, cuya artillería derribó dos aviones. Otros dos aparatos enemigos fueron derribados en combate aéreo por la caza italo-alemana.

La aviación adversaria ha realizado operaciones de bombardeo y ametrallamiento a lo largo de las costas de Calabria y Cerdeña, causando algunas víctimas y daños sin importancia. (EFE).

PARTE ALIADO

ARGEL, 4.—Comunicado del Cuartel General aliado de África del Norte:

Pantelaria ha sido bombardeada una vez más por fuerzas navales, en el curso de la noche del 2 al 3 de junio, y nuevamente al amanecer del día 3. Los proyectiles cayeron en la región del puerto y en la zona de las baterías. En algún punto replicó el enemigo, pero nuestros barcos no sufrieron daños ni víctimas entre sus tripulaciones.

Durante la noche del 1 a 2 de junio, bombarderos "Wellington", de la aviación del Noroeste africano, atacaron Nápoles. Se observó la explosión de bombas entre los edificios del puerto y los establecimientos industriales.

Todos nuestros aparatos han regresado de estas operaciones.—(EFE).

Subvención a la Escuela Normal Femenina de La Coruña

MADRID, 3.—El ministro de Educación Nacional concedió una subvención de tres mil pesetas a la Escuela Normal del Magisterio Primario de La Coruña para gastos de un viaje de cinco profesores y 16 alumnas.

A toda marcha



Con la proa cubierta por las olas, este crucero en servicio de patrulla, surca velozmente el Atlántico. El navío ya conoce las "caricias" de los torpedos, pues recientemente tuvo que ser reparado de graves averías.

De Gaulle y Giraud se congratulan de la unión de todos los franceses del Imperio

El nuevo Comité de liberación se reunió durante tres horas

ARGEL, 4.—De Gaulle y Giraud han pronunciado hoy sendos discursos por radio, en los que pusieron de relieve la importancia de haberse logrado la unión de los franceses del imperio.—(EFE).

ARGEL, 4.—El nuevo comité francés de liberación ha estado reunido durante cerca de tres horas. Todos los miembros han asistido a la reunión. No se ha dado ningún comunicado de lo tratado en ella.—(EFE).

Fueron hundidas 60.000 toneladas de buques aliados por la aviación italiana

ROMA, 4.—En el curso de los ataques italianos contra el tráfico marítimo adversario frente a la costa de África del Norte, las escuadrillas de aviones torpederos italianos han hundido en seis noches cerca de 60.000 toneladas de navíos mercantes enemigos. En uno solo de los ataques, los aviones italianos destruyeron un petrolero y un buque mercante y averiaron de consideración a otro navío de tonelaje medio que habrá sido hundido probablemente. A pesar del gran desplazamiento de las fuerzas de protección y a pesar de la proximidad de la costa, el tráfico marítimo del adversario es siempre difícil y peligroso.—(EFE).

EN TERCERA PLANA
CRONICAS DE
BERLIN
LISBOA
V. V. V.

DÍA 13
DIA DEL SEMINARIO

CRONICA DE BERLIN

La tercera fase de la batalla del Kuban no proporcionó a los soviets la menor ventaja

El restablecimiento de la propiedad en Rusia, medida de gran alcance político y militar

(De nuestro corresponsal. Ernesto del Campo)

BERLIN, 4.—Otra vez vuelven los rusos a la carga en el Kubán o, si se quiere, dan por comenzada la tercera fase, que no será ciertamente la última, de la tenacísima batalla por ellos abierta hace ya tanto tiempo para apoderarse de la cabeza de puente de dicho nombre. La primera fue desechada cuando a comienzos del pasado mayo...

la llamada Rusia Blanca y la Rusia propiamente, ya que como recordará el lector los países bálticos quedaron exceptuados de aquellas medidas. Con la actual, se viene a dar un paso decisivo en la senda de ganar para una obra común a la población de los territorios ocupados, de los que cabrá esperar un mayor contingente de voluntarios que hasta el presente, no solo para garantizar la paz a retaguardia de la línea de fuego contra las constantes acciones de las bandas armadas que en ella pululan, sino para cooperar con el ejército alemán llegado que fué la hora en otras de más envergadura.

LA GUERRA

Una nueva fase en la batalla del Océano Atlántico

Por V. V. V.

Cuatrocientos treinta mil toneladas han hundido las fuerzas navales y aéreas—submarinas especialmente—alemanas durante el mes de mayo según declaración oficial del Alto Mando alemán. Tampoco en el mes de abril llegaron a sobrepasar el medio millón de toneladas.

En Inglaterra, comentando este hecho ante la Cámara, lord Alexander manifestó que las nuevas construcciones de unidades especiales antisubmarinas norteamericanas y especialmente de destructores habían permitido convoyar con mejor escolta las formaciones de buques que atraviesan el Atlántico produciendo este resultado. Agregó que en la lucha antisubmarina se habían logrado durante el mes pasado resultados también superiores a los de los meses anteriores. Parece que se ha conseguido dotar de pequeños di-

rigibles y aviones del tipo del autogiro "La Cierva" a gran número de buques—hay trasatlánticos—modernos que en gran número han sido transformados en portaaviones— y con ello la vigilancia de las rutas de los convoyes permite luchar con mayor ventaja contra el arma submarina alemana. Se habla igualmente de una nueva arma de combate—¿serán acaso estos aviones helicópteros?—que, sea cual sea, ha originado una retracción en los ataques adversarios contra los convoyes.

De todos modos hay efectivamente un hecho: en los dos últimos meses ha decrecido el tonelaje hundido. Siguen siendo todavía muy importante, ya que cerca de medio millón de toneladas mensuales representa una sangría grave y son ya treinta y tres millones las toneladas de buques adversarios del Eje que yacen en el fondo del mar desde que la guerra comenzó—según informaciones de fuente alemana—lo que representa la suma de tonelaje mercante de Inglaterra y Estados Unidos al comenzar la guerra.

Según el lado desde donde se comenta el hecho de la disminución de hundimientos, la explicación es distinta. Para los anglosajones significa un triunfo de las armas antisubmarinas. Para el Eje significa un campo de espera arruinado por cierta concentración de medios submarinos que según se cree se está efectuando ahora quizás con vistas a oponerse a los ataques que parecen próximos contra el continente europeo. O más bien a la puesta en práctica de una nueva táctica cuyos resultados comenzarán a producirse cuando se haya desarrollado.

Puede ser que haya de todo un poco. La guerra submarina es guerra de sorpresa. El mismo ataque de un submarino o de un grupo de ellos contra la navegación de un convoy adversario se basa en la sorpresa. Cuando los submarinos son localizados la lucha suele resultar favorable al que los descubre. Y del mismo modo, la aparición de un arma nueva o de un nuevo método de lucha contra los submarinos suele también producir un efecto de sorpresa que es necesario contrarrestar para que el arma submarina siga siendo eficaz. Hubo ya una ocasión, hace cerca de dos años, en que la utilización de un método de detección especial por parte de los destructores anglo-norteamericanos significó una reducción de tonelaje hundido. Los submarinos fueron retirados para adaptarse a un medio de contrarrestar aquel aparato detector, y al cabo de poco tiempo reanudaron su campaña con motores "silenciosos" pudiendo acercarse a los convoyes sin ser localizados. ¿Están ahora los submarinos alemanes en una nueva fase de neutralización de un nuevo método o método de lucha?

Se dice también que los convoyes anglonorteamericanos han sido desviados de sus rutas actuales y se les

"Permaneceré en mi sitio cualesquiera que sean las circunstancias", dice Pétain

PARIS, 4.—El Mariscal Pétain, Jefe del Estado, ha manifestado a un corresponsal del diario "Petit Parisien", que él permanecerá en su sitio cualesquiera que sean las circunstancias.

Añadió que él no conocía más que una manera de conducirse con Francia: la lealtad y el mantenimiento de la palabra dada.

El Mariscal dijo que una parte de los franceses habían olvidado que la obra de salvación de Francia le había sido confiada. "Una nación no merece el nombre de tal si no cumplen todos con su deber", ha añadido el Mariscal Pétain.

Al hablar de los problemas sociales, señaló su voluntad de ayudar a los campesinos y a los obreros a través de una legislación adecuada a las necesidades del momento.

Con motivo de los ataques aéreos contra las ciudades francesas, el Jefe del Estado francés, lamentó el número de víctimas y se condeñó de todas las calamidades que acarrear estas catástrofes.—(EFE).



DESDE LISBOA

Saneamiento social y recristianización del "Barrio de la Libertad" de Lisboa

LISBOA, 4.—Al Oeste de Lisboa se levanta una colina de calcáreo de forma redonda por el choque de los vientos y la falta de arbolado. Ahora, el Ministro de Obras Públicas, ha tomado el buen acuerdo de repoblar esta colina de algunos centenares de miles de árboles. Cuando estos árboles estén crecidos, constituirán un bosque agradable que mejorará mucho el clima de Lisboa y será verdaderamente un pulmón de la ciudad. Sobre la colina atravesada una carretera y existen en ella depósitos de agua clara, divisándose desde aquella un bellissimo panorama de la ciudad y del estuario más caudaloso del río Tago. Existen en esta colina unos cien metros de elevación que es conocido con el nombre de "Cerro del Molsanto". En lo alto de este cerro, se empezó a construir un barrio popular un tanto desordenado, y se le llamó el barrio de la Libertad. Sucesivamente este barrio ha ido ensanchándose y sus habitantes multiplicándose en un abandono religioso completo. Fueron los Padres Jesuitas los que comenzaron allí la obra de apostolado y recristianización de aquel barrio de la libertad. Justo es decir, que realizaron una obra misionera más difícil que si se tratase de convertir a verdaderos infieles. Recibidos con hostilidad, acabaron por conquistar la amistad de todo el barrio. La obra apostólica tuvo entonces una larga acción y se imponía el ordenarla de manera más eficaz. Se creó allí una sociedad llamada Educación Popular, dedicada a recristianizar a las clases humildes. Lo que esta sociedad ha conseguido es muy notable. En el barrio de la libertad existen ya escuelas, médicos, clases para niños, escuelas donde aprenden un oficio los mayores y un centro social de orientación individual y de familia. Un patronato donde se da la instrucción debida a los muchachos que han rebasado la edad escolar. Una colonia de reposo para niños dirigida por religiosas y un Instituto creado hace poco en Portugal, con el nombre de Amor de Dios.

Existen también comedores infantiles donde diariamente se reparten muy notable cantidad de raciones. El año pasado, en este pequeño barrio los niños alimentados rebasaban el número de 280. Este barrio tiene la cooperación del Subsecretario de Estado, de la Ciencia Social del País y de la obra de las madres por la Educación Nacional, creada en el Ministerio de este nombre. Existen además, un organismo creado posteriormente en el barrio de la libertad y en el cual se han repartido, en total, durante el año pasado, 66.880 raciones entre personas adultas.

En esta obra de la Educación Popular colaboran generosamente al-

gunos médicos que prestan sus inestimables servicios a la población pobre del barrio. El año pasado el puesto clínico ha atendido cerca de 650 casos de alguna importancia. A las escuelas de oficios han asistido durante dicho año pasado 2.953 muchachos que han pasado ya la edad escolar. La asistencia religiosa y el celo de la comunidad antes citada, ha producido como consecuencia que se hayan celebrado 102 bautizos, 17 casamientos, 34 confirmaciones y que hayan tomado la primera comunión 92 niños así como que se distribuyeran 8.770 comuniones entre adultos.

El celo desplegado por dicha Orden religiosa ha logrado ya que se constituya en el mencionado barrio el Apostolado de la Oración y Cruzada Eucarística, como, asimismo, que se organicen periódicamente las Conferencias de San Vicente de Paúl, entre los grupos católicos, a los que asisten numerosos habitantes de dicho barrio.

La Educación Popular ha cerrado sus cuentas el año pasado con un saldo positivo de 21 escudos y 30 centavos, y ha recibido de donativos nada menos que 334.041 escudos.

Por todo lo expuesto, la obra del organismo antes citado, que ha logrado aportar ventajas sociales y recristianizar el barrio de la libertad, es digna de todo encomio.

Pedro CORREIA MARQUES. (Servicio especial de la Agencia LOGOS).

Declaración de beneficiarios del régimen de subsidio a la vejez

MADRID, 4.—El "Boletín Oficial del Estado" publica la siguiente orden: Reconocido por el decreto de 10 de febrero próximo pasado el derecho a pensiones en el régimen de subsidio de vejez de los trabajadores que resulten incluidos en el censo establecido por orden ministerial de 12 de enero de 1942, y con el fin de dar plena efectividad al disfrute de tales beneficios, Este ministerio ha tenido a bien disponer:

Primero.—Por el Instituto Nacional de Previsión se procederá a la inmediata declaración de beneficiarios del régimen especial de subsidio de vejez, regulado por el decreto de 10 de febrero de 1943, de cuantos ancianos tengan completo su expediente con arreglo a lo dispuesto en el artículo tercero de dicha disposición fundamental.

Segundo.—Tanto por las Delegaciones provinciales del Trabajo como por las del Instituto Nacional de Previsión correspondientes, se procederá, en plan de urgencia, a resolver los trámites necesarios para que en el término de tres meses se encuentren despachadas todas las peticiones correspondientes a estas pensiones de vejez.

Tercero.—Por la Dirección General de Previsión se vigilará especialmente el cumplimiento de lo ordenado en la presente orden, estableciendo para ello las relaciones necesarias con los servicios competentes de la Inspección del Trabajo, Instituto Nacional de Previsión y Obra Sindical de Previsión

Navíos australianos y franceses operan con la escuadra británica en el Mediterráneo

LONDRES, 4.—Buques de guerra de la Marina australiana operan de nuevo en el Mediterráneo, dice el corresponsal de la agencia Reuter en El Cairo, y sus dotaciones están compuestas por marinos y oficiales experimentados de la Marina australiana, que siempre prestaron servicio en duras condiciones por los mares de las Indias neerlandesas y en el Pacífico. Una nueva escuadra francesa—la que estaba fondeada en Alejandría—se ha unido a las fuerzas navales griegas, holandesas, indias y americanas, que junto a la Marina británica luchan en el Mediterráneo.—(EFE).

Una joven salvada, a punto de ahogarse, en Bilbao

BILBAO, 4.—María Ascensión Baldera, de 16 años, cayó a la ría al no poder frenar la bicicleta con que bajaba a gran velocidad por la calle de Carlos Haya.

Fué salvada cuando estaba a punto de ahogarse, por el estudiante de la Universidad de Deusto, José Luis Villén, de 18 años.—(CIFRA).

para facilitar, en su caso, con la adopción de las medidas que se estimen necesarias, la realización de esta obra.—(CIFRA).

Da muerte a su mujer atravesándole la sien con un clavo

CASTELLON DE LA PLANA, 4.—En el vecino caserío marítimo del Grao, un individuo apellidado Villes, asesinó a su mujer atravesándole la sien con un clavo de grandes proporciones.

Seguidamente se suicidó, arrojándose a la vía al paso de un tren. Este individuo había sido expulsado del Cuerpo de la Guardia civil, y durante el dominio rojo-fue teniente de Seguridad.—(OIPRA).

EL MEJOR LICOR DE POSTRE PONCHE ASTURIANO

hace dar rodeos mucho mayores para rehuir las zonas más inseguras de submarinos. Se piensa igualmente que las escoltas son más numerosas. Sea como sea, puede afirmarse que la batalla del Atlántico pasa ahora por una fase nueva. Una más de las varias alternativas que ha experimentado esta batalla de tanta duración pues comenzó cuando la guerra estalló y no terminará hasta que la guerra haya acabado y cuyos dramas no llegarán quizás a ser conocidos jamás en toda la magnitud verdaderamente heroica en que se han desarrollado...

Herido grave por un balonazo

BARCELONA, 4.—Cuando presenciaba un partido de fútbol disputado por unos pequeños en la calle de Cerdeña, recibió un balonazo Enrique Misa, que fué asistido de gravísimas heridas en el Dispensario municipal de Gracia.

Pasta DENTIFRICA GALBER. SU DENTIFRICO PASTA DENTIFRICA Calber. Aprobado por la Censura Sanitaria n.º 1687

VAPOR EN VENTA

BOU PACO, de acero, construido en Inglaterra el año 1907. Arqueo bruto 300 toneladas, Eslora 39'60 metros, Manga 6'95", Puntal 3'80". Máquina triple expansión. Carboneras para 150 toneladas. Velocidad 10 millas. Tanques para agua 40 toneladas. Consumo de 5 a 6 toneladas por singladura.

INFORMES: JOSE MONIS GARCIA. -- PUERTO DE SANTA MARIA

Una excursión de las alumnas del último curso del Instituto Femenino

Las alumnas del último curso del Instituto Femenino de esta ciudad regresaron en la noche de ayer de la excursión a Santiago, Pontevedra y Vigo...

Mañana es el día de la peregrinación a Pastoriza

Como hemos anunciado en otras ediciones, mañana es el día de la gran peregrinación rogativa al Santuario de la Virgen de Pastoriza...

Las tropas chinas han entrado en la ciudad de Itu

Los japoneses se retiran en el Hupei meridional

CHUNGKING, 4.—Oficialmente se anuncia que las tropas chinas han penetrado ayer en la ciudad de Itu...

WASHINGTON, 4.—Soong, ministro chino de Negocios Extranjeros, informó hoy a Roosevelt de que ha sido rechazado el avance japonés hacia Chungking...

SHANGHAI, 4.—Se anuncia que ha estallado un nuevo conflicto entre las tropas del Gobierno de Chungking y las tropas comunistas chinas...

Nuestra Fe

DOMINICA INFRAOCTAVA DE LA ASCENSION (San Juan, XV)

"En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viniere el consolador, el Espíritu de verdad, que procede del Padre, y que yo os enviaré de parte de mi Padre, él dará testimonio de mí; y vosotros daréis testimonio, puesto que desde el principio estáis en mi compañía...

Testigos sin tacha (Meditación)

¡Qué bien suena la profecía de Jesús después de una guerra de Cruzada como la nuestra, guerra de héroes y de mártires! MARTIR quiere decir testigo. Todo el que sacrifica su vida por un ideal, es testigo de su belleza...

por encontrarnos inermes y, en ridículo.

¡Qué cosa más extraña! Entre las últimas amonestaciones del Maestro, cuando va a partir hacia el Padre, ésta que hace a los discípulos, al parecer tan poco consoladora: "Os echarán de las sinagogas... se persuadirán de que, matándoos, hacen a Dios un obsequio"...

Asociación Católica local de Padres de Familia de La Coruña

Mañana, domingo, D. M., como final de los Cursos de Estudios organizados por esta Asociación (curso de 1942 a 1943) se celebrará una misa de comunión a las nueve en la capilla de San Andrés...

Sección Religiosa

DIRECTORIO DE MISAS Día 5.—San Bonifacio, obispo y mártir. Misa propia. Credo. Prefacio de la Ascensión. SAN NICOLAS. — Hoy dará comienzo la novena en honor de San Antonio de Pádua...

SECCION MEDICA

- Dr. Víctor Fernández Alonso Medicina General - Rayos X
Dr. Sánchez Mosquera Oídos, Nariz y Garganta
Dr. Godofredo A. Robles Tratamiento de Hemorroides, Fisuras, Píntulas...

EL NINO Alejandro Prado Docampo Falleció en el día de ayer a los 8 años de edad
DESCUBRIMIENTO DE UN BACILO contra las enfermedades pulmonares y la meningitis

EL SEÑOR DON JOSE SANCHEZ SOMOZA Secretario del Juzgado municipal, Procurador de los Tribunales y Director jubilado del Banco de La Coruña...

EL SEÑOR Don José Baamonde Fontao Falleció en el día de ayer, en su casa de Puentes, después de recibir los Santos Sacramentos

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a la expresada centuria de la milicia de FET que tienen prendas de uniforme facilitadas por esta Jefatura...

Notas necrológicas

Confortado con los auxilios espirituales dejó de existir en la villa de Ordenes don José Sánchez Somoza, culto secretario del Juzgado municipal...

Máquinas de Coser y Bordar "ALFA" Venta al contado y a plazos

ANUNCIOS BREVES REGISTRO NACIONAL PARA ANUNCIOS... ELECTRO-MAQUINARIA... CUARTOS de baño Standard...

Por Manuel Graña

Una carta autógrafa de Pío XII al Obispo de Grosetto

Le anuncia envío de socorros para los damnificados por los bombardeos

ROMA, 4.—S. S. el Papa ha enviado la siguiente carta autógrafa a Monseñor Paolo Galeazzi, Obispo de Grosetto: "La angustia que las ruinas sembradas todos los días por la guerra proporcionan a nuestra alma debido a la gran piedad de los dolores y a las lágrimas por doquier derramadas, se ha visto aumentada estos días por el doloroso grito que nos llega de tu alma de pastor, testimonio de las devastaciones y de los lutos que han afectado también a tu pacífica grey. En la amargura de esta hora que nos lleva a poner de manifiesto una vez más la oportunidad de nuestra palabra que deplora el conflicto, no podemos dejar de desear, cada vez con más encendido deseo, que vuelva a reinar entre los hombres con el santo temor de Dios, el mutuo y fraterno amor. Mientras tanto, lo que toca a nuestros atribulados hijos en situación tan grave y dura es el retorno a la oración y el ofrecimiento a Dios de sus dolores; es decir, los consuelos de la fe a los que se añadirán los de la caridad de sus pastores. Más que nunca será celosa y fervorosa la nueva actividad de acción por parte de los sacerdotes, de los religiosos y de los católicos más operantes a base de asistencia afectuosa o de socorro benéfico y si es necesario sabe extender la mano con tal de no dejar a nadie sin fraternal ayuda mostrándose digno en todo del Evangelio de Cristo.

A esa actividad caritativa de la que, ante todo, disfrutarán los niños y las familias más necesitadas nos es grato cooperar con el subsidio que con todo corazón te enviaremos. Compasivo añadirá Dios en los corazones los consuelos que solamente El puede dar. Y para que el divino beneficio sea fecundo elevamos al cielo todos nuestros paternales votos y con efusión de ánimo enviamos a ti, venerable hermano, al clero y a todos los fieles de la diócesis la bendición apostólica. Dado en el Vaticano a 19 de mayo de 1943. Pius PP. XII.—(EFE).

El mariscal Mannerheim cumplió 77 años

HELSINKI, 4.—Los edificios públicos y privados han aparecido hoy engalanados con motivo del 77 cumpleaños del Mariscal Mannerheim, y de la celebración del Día del Ejército.

El Ministro de la Gobernación visitó las obras de reconstrucción de Oviedo

(CONTINUACION DE PRIMERA) Torres le explicó los perfiles del proyecto de urbanización de aquella zona. Después estuvo viendo las obras de cubrimiento de la trinchera del norte, importantísimo proyecto de la Compañía que redundará en beneficio de la urbanización futura de la ciudad. A continuación examinó el lugar donde se construye el cuartel de la Policía Armada. Desde allí se trasladó a los terrenos donde se proyecta la edificación del Sanatorio Antituberculoso cuyo costo es de unos diez millones de pesetas. Luego hizo un recorrido por la carretera del Naranco para visitar las iglesias, monumentos nacionales, de Santa María del Naranco y San Miguel de Lillo. Después fue al albergue provisional, construido en San Lázaro para familias necesitadas y, a continuación, se detuvo especialmente ante el bloque de 160 viviendas que está construyendo en San Roque Regiones Devastadas. Se le explicaron allí los trazados de las nuevas calles que se abrirán en breve. Se trasladó en seguida a la catedral. Subió hasta la torre alta en el ascensor. Permaneció allí más de media hora contemplando la ciudad. Estuvo luego en la capilla del Rey Casto, donde oró unos momentos. El Vicario general de la diócesis, señor Cuesta, explicó al ministro interesantes detalles artísticos del primer templo ovetense, especialmente la Cámara Santa, donde se fueron mostradas el Arca Santa y las sagradas reliquias, la Cruz de los Angeles y la de la Victoria, maravillas de la orfebrería religiosa. De allí, pasó al Ayuntamiento, donde se le ofreció un vino de honor. Se retiró seguidamente al Gobierno civil, en donde tiene su alojamiento. Por la noche, la Diputación le ofreció una cena, a la que asistieron las autoridades provinciales.

El Alto Comisario devuelve la visita al general norteamericano, Clark

MELILLA, 4.—El Alto Comisario, teniente general don Luis Orgaz, acompañado de los generales Delgado Serrano y Galera y otros varios jefes, marchó hacia Uxda, con objeto de devolver la visita que anteriormente le hizo en Taúmina el general norteamericano Clark. Durante el trayecto en Berkame y Martinprey se hallaban formados dos regimientos de una división paracaidista norteamericana, cuyas fuerzas desfilaron seguidamente ante el Alto Comisario, teniente general Orgaz. Seguidamente, y acompañado del general Clark y del residente general francés, general Nogués, que le habían esperado en la frontera, se trasladó a otro lugar para presenciar algunos ejercicios de los paracaidistas, verificándose a continuación otros ejercicios tácticos. Seguidamente continuaron hacia Uxda, acompañado de los jefes americano y francés. En la residencia del interventor regional se sirvió un refresco. Más tarde, en el Cuartel general del quinto cuerpo de ejército, fue servida una comida. Los generales Clark y Nogués acompañaron al teniente general Orgaz y su séquito hasta la frontera.—(CIFRA)

Peregrinación de Zaragoza al Cerro de los Angeles

MADRID, 4.—Hoy, primer viernes de mes, a las siete y cuarto, en tren especial, marchó al Cerro de los Angeles una peregrinación integrada por la Arquidiócesis de Zaragoza; las diócesis de Barbastro, Huesca, Jaca, Pamplona, Tarazona y Teruel, y las parroquias de Madrid, Santa Bárbara, Corazón de María, Beata Mariana de Jesús, Nuestra Señora de la Paz y Cristo Rey, para pedir por España y por la paz del mundo. Llegados los peregrinos al Cerro, se celebró una misa en las ruinas del monumento y pronunció una plática el director de la Obra Nacional del Cerro de los Angeles. Al final del acto, se trasladó el Santísimo procesionalmente a la capilla. A la una de la tarde, los peregrinos regresaron a Madrid.—(CIFRA)

Mañana, por la mañana, el ministro de la Gobernación saldrá a recorrer diversos puntos de la provincia, entre ellos, Pravia, donde visitará los Hogares infantiles. Después de visitar diversas obras de reconstrucción que se realizan en varias poblaciones de Asturias, seguirá viaje a Covadonga desde donde marchará a Santander.—(CIFRA)

Se sospecha que Churchill ha ido a Moscú

BERLIN, 4.—Refiriéndose a los rumores que circulan en el extranjero acerca del actual paradero de Churchill, el portavoz de la Wilhelmstrasse ha declarado que en Berlín se acentúa la impresión sobre una entrevista entre el primer ministro británico, Stalin y un representante del presidente Roosevelt. Respecto al contenido de la respuesta de Stalin a Roosevelt, de la que ha sido portavoz Davies, afirmó el portavoz que nada se sabía en la Wilhelmstrasse, ya que dicha respuesta ha sido mantenida en mayor secreto que la carta del presidente norteamericano.—(EFE)

La disolución, por lo menos en el papel, del tristemente célebre Komintern o Tercera Internacional, es el tema del periodismo, el tópico de la propaganda y el objeto de públicos y clandestinos debates en las cancillerías. Se comprende que cada uno de los beligerantes haga comentarios opuestos. Nosotros quisiéramos despojarnos de toda opinión propia y poniéndonos al lado de nuestro Caudillo y de la Santa Sede, recoger objetivamente ciertos hechos y relacionarlos con los criterios de la Iglesia católica y los grandes intereses de los pueblos, especialmente del nuestro. Admitidas esas satisfacciones, y otras que muchos ignoran, de la política soviética, podemos fiarnos de los que llevan 20 años persiguiendo la Religión con diabólica astucia y cruel refinamiento como nunca ha hecho nación alguna en el mundo? La respuesta es terminante: De ninguna manera. Los asesinatos en masa de sacerdotes y religiosos, la destrucción de los templos y casas de personas devotas, la propaganda atea organizada nacional e internacionalmente; la ideología brutalmente materialista del comunismo ruso, no dejan lugar a duda respecto a las intenciones de Stalin y compañía. Además, es tonto creer que por eso Rusia renuncia a sus sueños imperialistas que desde el punto de vista social e ideológico había traspasado las fronteras del antiguo zarismo. "El peligro exterior" no ha dejado, pues, de existir y debemos todos seguir en guardia y combatir por todos los medios una doctrina y una influencia que nos ha causado tantos desastres y torturas. Pero el hecho de esas rectificaciones, cualesquiera que sean las intenciones de sus autores, debe hacernos reflexionar que son "un homenaje que el vicio rinde a la virtud" y que no debemos desesperar nunca de la gracia de Dios "que quiere que el pecador se convierta". La Historia nos enseña que no se puede pisotear impunemente el sentimiento religioso de una nación; que algunos emperadores y políticos de primer orden han ido "a Canaa"; que los gobiernos impíos acaban por rectificar su política de impiedad y que la Iglesia siempre canta un "requiem" compasivo sobre la tumba de sus perseguidores. Después de un cuarto de siglo de dictadura marxista; después de haber educado toda la juventud rusa en un odio abyecto a toda idea religiosa, el comunismo se ha encontrado que vivía bajo la capa opresora bolchevique aquella otra "Santa Rusia", que cismática y todo era y es profundamente cristiana. Viene la guerra. El castigo providencial cae aterrador e irreparable sobre las repúblicas comunistas. El brazo invisible de Dios arrasa ciudades y fábricas; checas y museos de impiedad; escuelas y celdas de los "sin Dios". Las organizaciones y juventudes ateas tienen que coger el fusil para defender su hogar y su patria, pues en los campos de batalla caen segados por el huracán de fuego, donde centellea inexorable la justicia divina. Entonces los jefes se dan cuenta en primer lugar de que hay que procurar la "unidad nacional", que hay en

Rusia millones de hombres perseguidos por ser cristianos, que es preciso poner su conciencia de acuerdo con sus deberes de ciudadanos. ¿Cómo iban ellos a combatir por un régimen que los tiranizaba? No hubo más remedio que "disolver las ligas ateas", suprimir periódicos de propaganda impía y dar órdenes a fin de que las atrocidades y blasfemias de la prensa comunista no restaran entusiasmo a los soldados cristianos. "Se autorizaron servicios religiosos en el Ejército rojo y se saltaron obispos ortodoxos y sacerdotes que "en nombre de Dios" animaron a los fieles a cumplir valientemente con su deber patriótico". Por otra parte, "Stalin, que necesitaba "crear ambiente" en las naciones "cristianas" que le prometían ayuda contra su formidable enemigo, organizó una propaganda hipócrita cuyo último golpe es el documento de la disolución de la "Tercera Internacional". El último no, pues que nos esperan otros en los cuales algunos optimistas verán "solamente" un intento de reconciliación con la Santa Sede. Se sabe positivamente que Stalin ha enviado una carta a Pío XII. ¿Qué valor tienen estos hechos? ¿Son una habilidad diplomática, una rectificación forzada, una estratagemia política?

Desde luego, de todo eso puede haber. Lo que no puede ser desde luego es verdadero arrepentimiento y noble sinceridad. Sin embargo que el criminal deje de serlo por miedo a la justicia, por bien parecer, por congraciarse con algún amigo, o por sacar alguna ganancia, todo ello debe tenernos pensar el valor de la honradez. Además podría ser muy bien que en todas esas frases de la natural resignación, no fuese todo mentira. Ciertamente el Papa, Sumo Sacerdote de la Cristiandad, "no quiere la muerte del pecador sino que se arrepienta y viva". Procurará obtener para los "cristianos" de Rusia todas las mejoras posibles de su lamentable situación. El libro de los Metropolitanos rusos, publicado en la misma Rusia con todos los honores por parte de las Editoriales soviéticas, no deja de ser, dentro de su intención propagandista, otro golpe de cinismo stalinista, pero indudablemente es también un golpe de "marcha atrás". En él se detallan los pormenores del "renacimiento religioso" de la "aurora de la libertad de conciencia", de las "prácticas religiosas del pueblo creyente sin molestia por parte de las autoridades comunistas". Todo ello, claro está, para explicar la actitud de la iglesia ortodoxa en su decidida colaboración con el Estado soviético a fin de llevar adelante la defensa del país. En resumen, nuestra actitud, la actitud de España contra el Estado comunista presidido por Stalin, no puede cambiar de ninguna manera. ¡Ojalá pudiéramos librarnos también de los comunistas que tenemos aquí, más peligrosos que los de Rusia. Seguramente que aprovecharán estas noticias para alimentar sus esperanzas insensatas o tal vez para que oíamos un "mea culpa" como el de los extranjeritos. Dios Nuestro Señor puede perdonarlos. Sólo él sabe donde hay verdadero arrepentimiento. Nosotros tenemos que defendernos.

El Ministro de Educación emprendió el regreso a Madrid

LEON, 4.—A las 1015 el ministro de Educación Nacional, señor Ibañeta Martín, salió de su hotel, acompañado del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, rector de la Universidad de Oviedo, y del jefe provincial del SEU, para girar una visita a los centros docentes de la capital leonesa y enterarse de sus necesidades. Visitó en primer lugar el Instituto, y después la Escuela Superior de Veterinaria, Escuela Normal del Magisterio, donde se unió a la comitiva el jefe central del SEM, camarada Gutiérrez del Castillo; Escuela de Comercio y, por último, el Santuario de San Marcos, donde recorrió detenidamente las salas del Museo arqueológico y la Iglesia, instalados en dicho edificio. Poco después visitó en la catedral la sala capitular y estampó su firma en el álbum de honor del templo. De allí, acompañado de las citadas personalidades, se trasladó al Santuario de la Patrona de la región leonesa, Nuestra Señora del Camino, ante la cual oró breves momentos, y visitó después su camarín, para besar el manto de la Virgen. De regreso al hotel en que se ha hospedado durante su estancia en León, se despidió de las autoridades y jerarquías que le acompañaron durante sus visitas y emprendió el viaje hacia Valladolid, acompañado del director general de Enseñanza Superior y Media, camarada Ortiz Muñoz, jefe central del S. E. M., camarada José María Gutiérrez del Castillo y de su secretario particular.—(CIFRA)

Préstamos de nupcialidad por 30 millones de pesetas en el año actual

MADRID, 4.—El "Boletín Oficial del Estado" publica la siguiente orden: Vista la propuesta que la Caja Nacional de subsidios familiares ha elevado a este Ministerio para hacer aplicación de las cantidades que estima procedentes para la concesión de préstamos nupciales durante el presente ejercicio, ha de estimarse: Que tal propuesta se ajusta en un todo a lo determinado en el apartado C) del artículo tercero del decreto de 22 de febrero de 1941, en cuanto a la cuantía de la cantidad propuesta al mencionado fin, ya que queda debidamente atendido el fondo de reserva que fija el artículo 68 del reglamento general del régimen de subsidios familiares, y su distribución está en consonancia con las estadísticas de matrimonios celebrados durante el año anterior, según exige la orden ministerial de 30 de enero próximo pasado. Este Ministerio, en virtud de lo expuesto, ha tenido a bien autorizar a la Caja Nacional de subsidios familiares al siguiente fin: Primero.—Para que destinen 30.000.000 de pesetas, procedentes de los excedentes libres durante el año 1942, a la concesión de préstamos nupciales en el presente ejercicio de 1943; y Segundo.—Que la distribución de los préstamos de nupcialidad se realice con arreglo al estado siguiente: Meses.—Enero: préstamos, 1.008; pesetas, 2.520.000; febrero: 949, 2.372.500; marzo: 747, 1.867.500; abril: 992, 2.480.000; mayo: 1.140, 2.850.000; junio: 947, 2.367.500; julio: 765, 1.912.500; agosto: 735, 1.837.500; septiembre: 1.088, 2.720.000; octubre: 1.244, 3.060.000; noviembre: 1.272, 3.180.000; diciembre: 1.133, 2.832.500. Total: préstamos, 12.000; pesetas, 30 millones. Los expresados treinta millones de pesetas serán distribuidos en doce mil préstamos, a razón de dos mil quinientas pesetas; pero teniendo presente que la cuantía de los préstamos a mujeres es de cinco mil pesetas; por cada uno de estos que se otorgue se reducirá en una unidad aquel número de 635 mil préstamos.—(CIFRA).

ULTIMA HORA DEPORTIVA

Beltrán venció a Risco, por puntos

MADRID, 5. (2.30 m.)—En el Frontón Fiesta Alegre, con poca asistencia, se celebró una reunión pugilística. Valdés venció a Rada, puñetas, por abandono, al tercer asalto. Beltrán y el canario Risco hicieron un combate muy movido y bastante igualado; sin embargo, Beltrán consiguió acumular mayor número de puntos en los últimos asaltos y se adjudicó la victoria por bastante margen. Después, Menjibar, campeón de Castilla de los líbros, y Mió, ex campeón de España, hicieron combate nulo, y Juanito Martín venció a Reverte por puntos.—(ALFIL)

Ha muerto el director del circo Krone

MUNICH, 4.—Carl Krone, director del "Circo Krone" ha muerto repentinamente esta mañana, en Salzburgo. Carl Krone, que contaba 73 años, era el director del circo más conocido de Europa, que poseía el mayor número de elefantes traídos a Europa y mayor parque zoológico ambulante del mundo.—(EFE)

Diagrame ROTATIVO GRAFICO SEMANAL SE PUBLICA LOS MARTES 50 GTS.

Prensa Oficial

MADRID, 4.—El "Boletín Oficial del Estado" publicará mañana entre otras, las siguientes disposiciones: Educación Nacional.—Ordenes por las que se nombran los tribunales que han de juzgar las oposiciones a las cátedras de "Derecho Político" y "Derecho Penal" de la Universidad de Santiago.